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Q： 巴黎圣日耳曼在今夏转会市

场上完成了一系列引人注目的操作，

但球队的表现却没有变得更好 ，

MNM（梅西、内马尔和姆巴佩）组合

似乎也还没有寻找到默契。

A：首先我们必须强调的是，俱乐
部在这个令人震惊的转会窗口对多个
位置进行了补强，现在我们拥有一支
极具竞争力的球队，准备好了为所有
冠军而战。但在过去的两个月时间里，
我们有些球员很晚才归队报到，有些
球员则遭遇了伤病，诸如这样的小问
题让球队无法在正确的时间拿出最好
的状态来。
在对曼城的比赛中，我们终于可

以以完全体出战，虽然球队依旧没有
能达到最佳状态，但我们还是赢得了
胜利，我相信这场比赛会成为本赛季
的一个转折点。

Q： 这支球队肯定令你无比兴奋

吧。

A： 那还用说，所有人都无比兴
奋，没有人可以轻视我们。所有人都在
谈论梅西，但实际上除了梅西之外我
们还引进了其他的伟大球员。我一直
都说我想要和伟大的球员一起踢球，
这个愿望终于在本赛季变成现实，现
在我们要做的是激发球队的团队精
神，往酒里兑点水，一起去赢得冠军。

Q：兑水是什么意思？

A： 如果你想要和伟大的球员一
起踢球，那你就必须做出牺牲，因为你
不再是球队里唯一的顶级球员，因为
比赛不再是你一个人的比赛，也不是
我一个人的比赛，而是整支球队的比
赛。

Q： 当面对曼城这种级别的球队

时，如果梅西没有上，你的防守任务是

否会更轻一些？

A：是这样的，但问题在于如果梅
西是你的队友，你就应该知道梅西必
须减少工作量以保持头脑与能量，这
样他才能在进攻端做出更大的贡献，
帮助球队取得进球。
所以如果球队需要你回防，那你

就必须回防，这压根就不是什么问题，
事情的优先级就是这样的，如果梅西
在走，那我很乐意去跑，拜托，他可是
梅西！

Q： 曾有报道称在对蒙彼利埃的

比赛中， 你被换下后在替补席上对盖

耶抱怨内马尔，“我在同样位置的时

候，他从来不会给我传球。 ”这是真的

吗？

A：是的，的确是我说的，比赛中
经常发生类似的事情，其实也就是说
说而已。但考虑到相关报道造成的影
响，我之后还是特意找到内马尔澄清。
这种事情以前发生过，以后肯定还会
继续发生，因为我们都想要帮助球队
赢得比赛，这与个人恩怨无关，虽说我
确实不喜欢被忽视的感觉，但我一直
非常尊重内马尔。而且以前他也曾因
为我不传球给他而生气过，我们之间
没有问题。

Q： 和梅西一起踢球是怎样的体

验，你以前一定幻想过吧？

A：没有，因为我从没有想到他会
加盟巴黎圣日耳曼！他是少数几位在
我看来不可能成为队友的球员之一，
我曾以为他永远都不会离开巴萨，我
非常享受和他一起踢球的每一分每一
秒，事实上能和他一起踢球就已经是
一种特权了。梅西无比热爱足球，他以
自己的方式融入球队，与每个人交流，
虽然场外的他有些内向，但在球场上
他一点都不内向。

Q： 有其他球员让你产生过这样

的感觉吗？

A：内马尔到来时有一点，他是一
位伟大的球员，但梅西是另一个等级

的。除了巴萨球衣外，巴黎圣日耳曼球
衣是梅西唯一穿过的球衣（俱乐部层
面），这件事真的很了不起，我们必须
认识到这一点。

Q： 今夏转会市场上你一直都是

主角，转会市场窗口一开启，你就通知

巴黎圣日耳曼自己不会续约，为什么？

A： 上赛季结束后我花了一些时
间思考，欧洲杯开始前我通知球队不
会续约，欧洲杯踢完后则正式提出转
会申请，我这么做是希望各方都能得
到好处，我希望能为巴黎圣日耳曼留
下一笔高额转会费，也希望能为球队
留下足够时间去寻找替代者，这样对
大家都好。

Q： 你这么做是因为不想以自由

转会的方式离开吗？

A：有一部分原因，但俱乐部最终
决定不在今夏出售我，我对此也没有
意见，我一直在踢比赛，表现也还不
错，我对现在没有什么不满，我效力于
一支伟大的球队，我在这里度过了四
年的快乐时光。

Q：你没有考虑采取别的方法吗？

不少球员都曾这么干过。

A：不，我不是忘恩负义的人，巴

黎圣日耳曼在我只有18岁时就和我签
约，对此我充满感激，过去四个赛季里
俱乐部也给予了我很多，所以我不会
这么做，我希望继续证明自己是一位
伟大的球员，哪怕到了效力于巴黎圣
日耳曼的最后一天，我也会竭尽全力
去改变比赛。

Q：随着转会市场开放，尤其是在

梅西加盟后，你有重新考虑过吗？

A：没有，因为我并不是一时冲动
做出的决定，我思考了很长一段时间
才做出这个决定。

Q：最终你还是留了下来，是否有

些失望？

A： 最开始确实有一点，换了是
你，希望离开却最终留下，你也难免不
开心，但我很快就平静了下来。

Q：在巴黎王子公园球场（巴黎圣

日耳曼主场）被嘘是什么感觉？这是否

让你感到难过？

A：我尝试换个角度去看这件事，
如果将我放在球迷的位置上，我也会
嘘，我并没有告诉自己，“我为球队付
出了那么多，居然被嘘。”我将之视为
爱的表达，这说明球迷觉得我很重要，
他们不希望看到我离开。

Q：你说的离开，是指去皇马吗？

A：皇马当然是一个选择，他们向
俱乐部报价了。我想说的是，外界有很
多流言蜚语，比如说我拒绝了六七次
续约报价，这完全不是事实，还有人说
我拒绝和莱昂纳多以及纳赛尔交流，
我怎么可能拒绝和俱乐部主席交流？
还有人说我把更衣室搞得乱七八糟，
这全都不是事实。

Q： 纳赛尔与莱昂纳多曾多次在

公共场合提到你， 比如说在梅西的加

盟仪式上，你当时是何想法？

A： 当俱乐部主席告诉全世界你
不会在今夏转会，也不会在明年自由
转会，忧虑总是难免的，我只能问自

己———如果我连自由转会都走不了，
那接下来会发生什么呢？不过后来我
还是说服自己，那是他们表达爱的一
种方式，他们这么说是因为俱乐部爱
我，不希望我离开。

Q：你为什么想要离开？

A： 因为我觉得自己在巴黎圣日
耳曼的冒险已经画上句号了，我想要
新的挑战，我在法甲已经踢了六七年，
我在巴黎圣日耳曼已竭尽全力，我觉
得自己已经做到了最好，我在18岁时
就已经做到了最好，每个人都有自己
的想法，我的想法就是离开，在我看来
这是符合逻辑，顺理成章的一步。

Q： 你想离开是因为皇马还是因

为其他球队？

A：我爱巴黎圣日耳曼，但如果今
夏完成了转会，我只会去皇马。

Q： 转会市场已经关闭有一段时

间了，你现在处于什么位置？

A：我留在了巴黎圣日耳曼，我现
在很开心，我不会人在心不在，我爱足
球，我尊重俱乐部也尊重自己，对待每
场比赛我都会全力以赴，至于我的具
体情况，自从提出转会申请以来，我自
己就再没有和俱乐部讨论过续约的事
情。

Q：所以你最终还是会离开的，对

吗？

A： 在足球世界里我已经不年轻
了，我很清楚事情总是不断变化，谁能
想到梅西能加盟巴黎圣日耳曼呢？你
永远不知道明天会发生什么。

Q： 你觉得你的这些表态会再次

引发转会争端， 并将纳赛尔与莱昂纳

多卷入其中吗？

A： 在我看来最重要的事情是说
清事实，所以我必须打破沉默，这是我
欠球迷的，我也不可能永远都保持沉
默，转会市场已经关闭了，我是时候站
出来澄清了。

姆巴佩不走了？
巴黎圣日耳曼砸出3600万欧元年薪

特约记者 谢勤德

姆巴佩留在了巴黎圣日耳曼，但故事
并没有就此落下帷幕，法国前锋与巴黎圣
日耳曼的合同明年夏天就将到期，理论上
来说明年1月1日他就能与其他俱乐部自
由签约，皇马主席弗洛伦蒂诺已经把话撂
明。“希望明年1月这件事能有个结果。”
姆巴佩自己究竟是怎么想的？今夏巴

黎圣日耳曼得到了梅西，阿根廷人的到来
能否让法国前锋改变主意，放弃加盟皇马
的想法？又或者是恰恰相反，梅西加盟让
姆巴佩对自己的地位更不满意？要知道就
在不久前，法国媒体拍到了法国人在替补

席上抱怨内马尔不给自己传球。
而在球场外，法国媒体给出的最新消

息是巴黎圣日耳曼已经为姆巴佩准备好
了一份年薪超越内马尔和梅西的超级合
同，姆巴佩的经纪人母亲拉马里也承认与
莱昂纳多有过交流：“一切进展顺利，最终
结果会如何？有一点可以确定，那就是姆
巴佩会竭尽全力去赢得欧冠冠军。”
不过无论未来会发生什么，太多的猜

测与问号都既不利于巴黎圣日耳曼，也不
利于姆巴佩自己，法国前锋也很清楚这一
点，所以他选择借国际足坛进入到国家队
比赛，俱乐部赛事暂停的计划接受专访，
站出来对种种猜测做一个澄清。


